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体育新闻足协高官卷入反赌足协高官卷入反赌

中超联赛主赞助商之一、耐克公司中国
体育市场总监李彤被协查一事，在圈内引起
不小的轰动。网上传言，李彤因为拥有美国
绿卡，昨日已经回到北京，但事实并非如
此。现如今，就连他的家人都不知其行
踪。前晚，李彤的母亲、76 岁的田坛名宿姜
玉民焦急地询问：“谁能告诉我，我的儿子在
哪里？”

根据姜妈妈的回忆，李彤是在上周三
“失踪”的。“我记得很清楚，那天约好晚上 6
时30分跟朋友一起吃饭，本来儿子应该到场
的，8时 30分他还没到，结果一直没来，也找
不到人。我当时就着急了，连饭都没吃好。
后来去问公司那边，他们也都说不知道李彤

去哪儿了。”
就这样担惊受怕了好几天，直到 9月 14

日，姜玉民才知道儿子被协查。当天，沈阳
警方派人到李彤家，向他的妻子了解情况，
并告诉她，因为牵涉到中国足球的打假扫
黑，李彤正在协助调查，不过具体的情况并
未透露，只是安慰他的家人不用担心。

而此事也惊动了耐克公司总部，据悉，
耐克全球总裁昨天已经委派一名专业律师，
从新加坡飞抵上海。“我们这儿有合同，也可
以查账。”在耐克相关人士看来，他们与中国
足协的合作没有问题，10年超过 2亿美元的
签约费用，不比之前阿迪达斯赞助“中国之
队”6年5亿元人民币低。 都都

该有国字号球员协助调查了
权力与诱惑是永远并存的，权力越大诱

惑就越大，当权力缺乏监督和制约的时候，
私欲就会发病。

足协既不是民间团体又不是企业，却掌
控着企业运作和巨大的利益。在利益的诱
惑下，这种利益的“分配”都是以权力的大小
来进行的，谢亚龙们掌握着足协最大的权
力，就是掌控着足球领域最大的资源，就必
然掌握利益，这是现实社会普遍规律。众所
周知，央企高管动辄几千万年薪就因为他们
掌握着巨大的资源。

足协没有真正的监督机制和问责制度，
重大的决策不仅缺乏透明度，长期存在糊涂
人做糊涂决策的恶性循环，再换别的人还得
出事。至少应该在足协内部实行一些民主，
足协代表要有一定的代表性和真正的群众
基础，实现民主选举，重大决策开听证会，使
其权力不过于集中，决策科学透明。这也是
杜绝腐败的一剂良方。这样就不会出现那
些一拍脑袋和损公肥私的决定。

其实，体制造成的问题大家都看得清。怎么
会腐败，为什么腐败成这个样子，大家都清楚。足
球界的案子，咱们还是要多关心这样的问题：他们
动用了哪些具有足球特色的资源和权力，来获取
非法利益的？也许现在还不到时候。

操纵比赛，绕不开三种角色：裁判、教练
和球员，就像刷牙不能离开漱口杯、牙刷和
牙膏一样，虽然是双手拿着它们，但是一定
得有它们。那么，“手”都已经抓起来了，怎
么可能没有“牙具”什么事呢？

顺着这个思路，我还很不情愿地预感到，一
定会有国字号队员和教练，无论主动或被动，曾经
参与过那些操纵比赛非法获利的行径。因为，截
至目前，被抓起来的人里，还没有出现我说的那三
种可以直接在场上左右比赛结果的人（裁判、教
练、球员）的两种重要角色：队员和教练，而只有裁
判。我很难相信，谢亚龙们操纵比赛结果以图非
法获利，可以完全绕开赛场上的那些人。所以，该
有国字号球员，也许还有教练，进去了——我不
愿意看到这样的悲剧，但是恐难避免。 黄健翔

继谢亚龙被立案侦查后 重庆市足管中心主任高健被带走协查

反赌风暴从足协吹到地方

耐克全球总裁很吃惊，李彤母亲及亲属很不安

李彤遭协查闹的动静挺大的

央视证实重庆足管中心主任遭协查
重庆市足管中心主任高健已“失踪”多日，前天，有关他被沈阳警方带走协助调查的消息被

媒体曝光。昨日下午，中央电视台新闻频道也对此事进行了报道。
为了核实重庆足球管理中心主任高健被协查的消息，央视记者前往重庆市体育局进行了

采访。重庆市体育局宣传部门负责人向央视记者透露了两个信息：一是整个体育局没有收到
任何部门关于高健被带走协查的任何正式通知；二是对于体育局而言，目前下属的足球管理中
心主任高健，个人没有请假，电话也没有打通，只能说是失踪了10多天。

之后，央视简单对高健进行了介绍，高健出生于1962年，曾是专业足球运动员，2002年开
始担任重庆足球管理中心主任。对于这次被协查，央视新闻引用法律人士的分析，指出如果外
地警方把高健带走协查，而足管中心及其上级部门重庆市体育局没有接到通知，警方的这一做
法是符合法律规定的。此后，央视主持人引用法律专家的话说，如果高健是被外地警方带走协
查，警方很可能是依法采取了如下两种强制措施：一是拘传，按照我国刑诉法规定，拘传12小
时后就必须解除或变更强制措施，现在高健10多天没有露面了，很可能警方已经对其刑事拘
留。第二种可能是，高健被警方带走的时候已经被刑事拘留。

2008年东亚四强赛可能“不干净”
在谢亚龙当政期间，重庆曾经多次举办国家队级

别的赛事，他被协查有可能与重庆举办“国”字号比赛
过程中出现的贿赂等现象有关联。

早在2006年，重庆市就提出申办2008年初的东亚
四强赛，但重庆当时并不是中国足协的首选，提出申办
的有重庆、广州和长沙 3个城市，但和谢亚龙颇有渊源
的重庆最终胜出。当时投票的时候，重庆是全票当选。

在考察举办地的过程中，作为足球管理中心主任，
谢亚龙本人并没有亲自前往广州和长沙考察，但在考
察组考察重庆的时候，谢亚龙亲自前往，并给予了高度
评价。

申办世界杯之梦恐成泡影
圈内圈外人士均遭牵连，在近一年的

时间里，中国足协的丑闻如同定时炸弹被
一个个引爆，这也让亚足联和国际足联无
比震惊。

对于中国足协爆发的丑闻，国际足联
内部也有所议论，但国际足联官网有一个
原则，决不会刊载有关成员协会的负面新
闻。不过，谢亚龙等足协领导的锒铛入狱，
给中国足球带来的最直接影响就是世界杯
申办。国际足联认为，“申办 2026 年世界
杯”计划，现在是“错误的时间”，中国足协
管理层还未能赢得足够的信心和民意，并
已明确表态暂时不支持中国的 2026 年世
界杯申办计划。 林峰

就在这里
谢亚龙羁押地
正式曝光

谢亚龙等人从被带走立案侦查
至今天已过去14天，根据相关法律
规定，如果14天后问题严重且证据
确凿，那么谢亚龙将由“立案侦查”
变为“正式逮捕”。

自谢亚龙被立案侦查后，关于
他的问题众说纷纭。而最近，比较
耐人寻味的是，上周重庆足管中心
主任高健神秘失踪，至今手机处于
关机状态。而作为重庆人的谢亚龙
在任期间曾力排众议将东亚四强赛
放在重庆举行，不少媒体认为其中
存在利益交换。

左图为谢亚龙羁押地（沈阳军
区现代干部管理学院）。

没有说明

高健和谢亚龙关系非同一般高健和谢亚龙关系非同一般


